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本报讯 （记者 于彧 ） 在昨
天举行的 《北京市全民健身条
例》 新闻发布会上， 北京市体育
局相关负责人表示， 对基层、 草
根体育组织的扶持以及对现有体
育场馆及设施的开放利用将作为
条例实施的试点工作予以开展。

记者了解到， 《北京市全民
健身条例》 于2005年10月出台 ，
今年3月1日正式开始实施。 条例
的颁布为本市更好地贯彻落实全
民健身和全民健康国家战略提供
了法律基础。 对解决本市全民健
身工作的突出问题， 满足人民群
众日益增长的健身需求， 形成全
社会共同参与的全民健身格局具
有重要意义。

发布会上， 北京市体育局新
闻发言人卢洪泽称， 将通过前期

宣传、重点贯彻落实相关文件、开
展试点等方式对条例进行落实。

在社会都很关注的具体落实
方面， 卢洪泽介绍道， 目前北京
市体育局将开展两个试点工作。
第一个是以服务健身团队为切入
点， 加大对基层体育组织的扶持
力度， 发挥基层体育组织作用，
带动各级各类人员开展全民健
身。 卢洪泽说： “对基层、 草根
组织的扶持是我们条例的一个着
重点。 我们目前登记的健身团体
组织有7800多个， 在扶持的办法
出台后， 这个数字将会大幅度提
高。” 第二个试点是将启动对北
京市现有体育场馆、 机关企事业
单位内部场地设施、 中小学校场
地设施以及商业性体育设施有序
的开放利用。

本市全民健身将有新福利
草根组织将获支持 体育场馆有序开放

本报讯 3月7日上午11： 30，
北京中赫国安在工体外场进行了
适应性训练。 本周六， 中赫国安
将在客场对阵中超升班马贵州恒
丰智诚。 在错失联赛开门红后，
目前全队上下对次轮客场全取三
分势在必得。

在当天的训练中， 并没有出
现伊尔马兹和奥古斯托的身影。
目前球队人员齐整， 虽然与恒大
的比赛异常惨烈， 但没有增添新
的伤员， 因伤没有随队前往广州
的朴成和杜明洋也参加了全队的
合练。

在参加了与恒大比赛的首发
球员结束训练后， 主教练何塞单
独跟下轮停赛的赵和靖进行了五
分多钟的交流。 据了解， 赵和靖
在与恒大比赛中那次不够冷静的
双脚离地飞铲， 并不会被追加处
罚。 中国足协裁判委员会初步认
定， 赵和靖的动作是对球而去，
而不是对人而去 ， 属于严重犯
规， 但不属于恶意伤人犯规的范
畴。 因此， 在自然停赛一轮后，
便可获得出场资格。

京穗之战表现出色的U23小
将 唐 诗 在 接 受 采 访 时 表 示 ，
自 己 第一次踢中超非常兴奋 ，
这是一个很好的开始。 通过与恒
大 的 比 赛 ， 自 信 心 得 到 了 很
大 的 提升 。 何塞在上半场比赛
中曾多次把唐诗叫到身边叮嘱一
番， “比赛刚开始时还是没有完
全放开， 后来慢慢找到了状态，
主教练当时就是提醒我要有自
信， 敢拿球、 敢突破。” 唐诗解
释说。

谈到U23球员新政 ， 唐诗
说： “这对年轻球员来说肯定是
好的 ， 可以得到上场比赛的机
会。 而对年轻球员来说， 只有多
参加比赛， 才能尽快提高自己的
能力。”

对于来到球队后的适应程
度， 唐诗表示： “国安的战术体
系非常适合自己， 球队的气氛也
很融洽。” 对于中赫国安在新赛
季将会取得什么样的成绩， 唐诗
也表达了自己的看法， “虽然第
一场比赛输了， 但目前球队的整
体实力还是处在第一集团。 新赛
季， 我们的目标不会改变， 我也
会帮助球队去完成进入联赛前四
的目标。”

（张强）

足协或不
追罚赵和靖

在昨天的发布会上， 北京市
体育局群体处处长史江平还介
绍了今年举行的全运会和全民
体育节的相关情况， 他表示， 这
两项大型体育赛事活动都将强调
市民的参与性。

第十三届全运会将于今年9
月在天津举行。 据史江平介绍，
今年将有18个群众性体育项目列
入全运会比赛项目中。 为响应国
家体育总局和北京市体育局提出
的 “我要上全运” 口号， 本市将
选拔优秀的群众运动员代表北京

参加全运会的这18项比赛， 展现
北京市民风采。

史江平还介绍了将于5月至9
月召开的全民体育健身节的亮
点， “今年和往年不同的是， 我
们将吸取更多群众市民参加体育
健身节， 并将面向社会征集体育
健身节的项目设置， 凡是群众喜
欢的愿意开展的项目我们要大力
开展 ， 要列入我们的比赛项目
里。 同时也欢迎更多的体育类社
会组织参与赛事， 承办举办各项
内容。”

对于全市中小学校有序开放
体育场馆， 家长担忧影响教学的
问题， 昨天北京市体育局相关负
责人对此进行了回应。

北京市体育局群体处处长史
江平介绍道， 中小学体育场馆对
外开放已经过多年的充分酝酿，
“前几年我们对全市中小学的开
放工作做了大量工作， 而且有很
多有条件的中小学体育场馆已经
开放。”

史江平所说的 “有条件的”，
是指在地域上， 开放的区域和教
学的区域是分隔开的； 在时间上

学校体育场馆将在节假日以及学
生放学以后对社会开放。

“特别是 《全民健身条例 》
中 提 到 的 有 序 的 开 放 ， 指 的
是 对 辖区居民社会组织 ， 按照
共建共享进行协商的模式去开
放 ， 整个开放活动都是有序进
行， 有保障在里头。 所以家长对
孩子的安全问题无需多虑。” 史
江平说。

据记者了解 ， 目前有600所
中小学体育场馆已经在试点对外
开放了， 这个数字大约是有条件
开放的中小学的70%。

中小学体育场馆开放安全有保障

今年大型体育活动将强调市民参与

本周六， 2017赛季中甲联赛
将开打。 同近两个赛季的中甲一
样， 本赛季的中甲联赛依然非常
残酷， 一眼望去有七八支球队具
备冲超能力。 最近两个赛季， 延
边队和贵州队的成功升级让人感
到意外， 今年的联赛也许还会发
生这样的故事， 与中超相比， 中
甲的不可测性更强。

北京球迷肯定更为关注京城
两支子弟兵北京北控和北京人和
的表现， 这两支一直以冲超为目
标的球队， 今年在联赛中又是一
个什么位置呢？ 首先必须承认今
年联赛的难度， 我们可以掰开手
指 头 算 一 下 有 冲 超 实 力 的 球
队———除了北京两队外， 青岛黄
海 、 大连 、 武汉 、 石家庄 、 深
圳、 杭州从纸面实力上看都具备
冲超的能力， 此外新疆、 呼和浩
特、 浙江毅腾也都不能小视， 要
想从如此乱战中脱颖而出， 对于
任何一支志在冲超的球队来说都
非常不易。

在群雄纷争中， 北京两支球
队的地位如何呢？ 从这个赛季的
准备期和人员引进看， 北京的两
支球队应该有一些自信， 尽管没
有武汉、 深圳等球队引人注目，
但两支北京球队的工作都非常扎

实， 他们似乎在追求 “闷声发大
财”。 先来看北京人和， 上赛季
没有冲超让人和队更加重视这个
赛季的球员引进。 外援方面人和
队 “大换血”， 去年的几个老外
援全部弃之不用。 在今年引进的
三名外援中， 最大牌的无疑是厄
瓜多尔国脚阿约维， 作为中锋球
员， 厄瓜多尔人的冲击力是非常
适合中国球队的。 人和队还挖来

了河南队的中场核心伊沃， 伊沃
攻防能力有目共睹。 另一个外援
是肯尼亚国脚马西卡， 马西卡的
名声没有阿约维 、 伊沃那么响
亮， 但是这名球员已经被人和队
观察了很久， 想必是个有的放矢
的引援。 外援将组成人和队的攻
击三叉戟， 而人和队的国内球员
班底本来就很强， 本赛季人和也
用满了5个内援引进名额， 其中

在中国杯发挥出色的国脚邓涵文
的引进更是让很多中超球队看着
“眼馋”， 邓涵文的到来将让人和
队U23球员这个位置成为 “强
点”， 而不会像很多球队那样为
U23球员发愁。

与人和队相比， 北控队今年
在外援上只发生了一处变化———
科特迪瓦前国脚蒂奥特到来。 蒂
奥特无疑是今年中甲最大牌的外
援之一， 这位曾在英超打拼多年
的 “兽妖”， 有着极强的覆盖能
力和拼抢能力， 今年北控队放走
了中场核心吕鹏， 而蒂奥特肯定
能补上吕鹏的缺 ， 并且有所加
强。 锋线的两名外援詹姆斯、 奥
科蒂去年就在阵中， 詹姆斯已经
证明了自己的实力， 而奥地利前
国脚奥科蒂还需要在本赛季拿出
与名声相符的答卷。 内援引进方
面北控队也用满了名额， 而且颇
具亮点。 原青岛中能中场核心王
建文的到来， 将让北控队的中场
更加平衡。 转会窗关闭前， 北控
队 还 引 进 了 前 两 年 在 中 甲 赛
场 表 现不错的锋线球员李想 ，
他会是冲击线的重要补充。 对于
北控队来说， 最大的财富也许是
新帅亚森。 亚森最大的特点就是
知人善任， 能够打好手里的牌，
当年带领并不被看好的石家庄队
冲超成功就是例证 ， 亚森对中
国联赛的 熟悉和对球队的掌控
力， 将是北控队与列强竞争的最
大财富。

不属于恶意伤人犯规

人和北控引入强援

资资料料图图


